Medio: El Austral de Osorno El Austral de Osorno - Domingo Supl.:

Noticia general

Título: Los hechos noticiosos que impactaron a los lectores de la provincia durante 2024

Pág.: 4 Cm2: 593,2 VPE: \$516.059 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.500 13.500

No Definida

Los hechos noticiosos que impactaron a los lectores de la provincia durante 2024

Crónica El Austral cronica@australosorno.cl

l finalizar 2024, es necesario recordar los hitos noticiosos más relevantes que ocurrieron en la provincia. Fueron 12 meses donde los hechos policiales se transformaron en noticia por el impacto negativo que generaron en la comunidad. Los primeros meses estuvieron marcados, sin duda, por la sorpresiva

muerte del ex Presidente de la República, Sebastián Piñera, suceso que pasará a la historia al recordar el año que termina.

La contingencia medioambiental y de seguridad en zonas urbanas y rurales también marcó la agenda local, lo que generó que se tomaran medidas para subsanar estas situaciones que siempre son de interés público y materia del quehacer periodístico.

El trabajo que realizan los

Fueron 12 meses marcados por informaciones de alto interés público en temas como salud, policial, medio ambiente, turismo, entre otros ítems, que fueron plasmadas por el equipo periodístico de El Austral de Osorno.

vecinos y dirigentes sociales es fundamental para abordar problemáticas de interés comunitario, tal como el mal estado de

los caminos, la escasez de agua potable rural, entre otros. Asimismo, la falta a la legislación vigente, como el caso de los

profesores y asistentes de la educación de San Pablo, quienes por años han sido vulnerados como trabajadores por la deuda que mantiene el municipio con sus prestaciones.

La política también marcó el 2024, con el retorno de Jaime Bertín a la alcaldía de Osorno tras ganar las elecciones municipales de octubre por sólo 163 votos frente al ex diputado Javier Hernández.

En el plano regional, el candidato de Chile Vamos, Alejandro Santana, se transformó en el nuevo gobernador regional tras imponerse en la segunda vuelta a la candidata de Republicanos, Claudia Reyes. El gobernador, junto al Consejo Regional, asumen el 6 de enero.

La comunidad está constantemente informada gracias al trabajo periodístico que queda plasmado en cada edición del diario El Austral de Osomo, cuvas portadas son el espejo noticioso de las 7 comunas de la provincia desde hace 42 años.



Más de 72 mil pacientes están en listas de espera en la provincia

Las listas de espera en la salud pública alcanzan niveles históricos en la provincia, con un total acumulado de 72.335 pacientes que aguardan para consultas médicas, intervenciones quirúrgicas. odontológicas y procedimientos. La cifra considera los listados generados en los distintos establecimientos de salud pública de la provincia, siendo el Hospital Base San José de Osorno el que lidera en acumulados e ingresos de listas de espera en todos los items

Otras noticias

-07/01: Declaran desier ta la licitación para los estacionamientos subterráneas en Osorno.



Ex Presidente Sebastián Piñera fallece en un accidente aéreo en el lago Ranco

El dos veces ex Presidente de Chile (2010 a 2014: y 2018 a 2022) falleció luego de que capotara el helicóptero que pilotaba en el sector del lago Ranco en la Región de Los Ríos-, lugar donde estabade vacaciones junto a su familia. El Gobierno decretó duelo nacional de tres días y fue despedido en un

funeral de Estado. En la región destacaron. entre otros aspectos. su rol para afrontar las emergencias, tal como el terremoto del 27 de febrero de 2010 y el extenso corte de agua de 2019 en Osorno.

Otras noticias

-14/02: Osorno tendrá la primera óptica vecinal de la provincia.



Impacto por el asesinato de un matrimonio y su hija en Río Bueno

Un brutal crimen se registró la madrugada del lunes 25, hecho que ocurrió en el sector de Cayurruca, comuna de Río Bueno, en la Región de Los Ríos. donde un matrimonio fue asesinado junto a su hija de 10 años, estudiante del Colegio San Mateo de Osorno. a manos del hermano de su padre. El autor

fue identificado como Francisco Uribe Obando, mientras que la víctima se trata de Raúl Uribe Obando v su esposa Alejandra Tapia Alfaro.

Otras noticias

-8/03: Indígenas piden 28 mil hectáreas de espacio costero en Carelmapu, en el marco de la Ley Lafkenche.





Medio: El Austral de Osorno El Austral de Osorno - Domingo Supl.:

Noticia general

Título: Los hechos noticiosos que impactaron a los lectores de la provincia durante 2024

Pág.: 5 Cm2: 598,4 VPE: \$520.610 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.500 13.500

No Definida



A \$1.200 millones llega la deuda acumulada a profesores en San Pablo

Los profesores y asistentes de la educación de la comuna de San Pablo están agotados de luchar por el cumplimiento de sus derechos laborales contra el municipio de San Pablo, que en su calidad de sostenedor de la educación pública arrastra una deuda que llega a los \$1.200 millones por el no pago de cotizaciones previsionales, de salud. préstamos bancarios, seguro de cesantía, entre otros.

-Otras noticias

07/04: Clientes de un pub en el barrio bohemio de Osorno caen a subterráneo con agua tras desplomarse el piso. Fueron 40 perso nas las afectadas.

EN SEPTIEMBRE, EL PÚGIL OSORNINO CLAUDIO "AZTECA" LAVIÑANZA GANÓ EL TÍTULO NACIONAL EN LA CATEGORÍA PESO SÚPER GALLO.



EN OCTUBRE, EL CLUB ESPAÑOL DE OSORNO SE CORONÓ CAMPEÓN DE LA SUPERCOPA 2024 AL IMPONERSE ANTE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN



un predio y quema 19 maquinarias forestales



Ataque incendiario afecta a una faena forestal en la comuna de Río Negro

Un atentado perpetrado por más de 10 individuos generó el terror en la zona de Popoén, en la comuna de Río Negro, donde intimidaron a los trabajadores que realizaban faenas forestales en un predio del lugar, atacando además a un conocido agricultor de la zona, Gerardo Geisse, junto a su hijo. Hasta el

momento no se tiene mayores avances sobre los autores de este hecho.

Otras noticias

-31/05: Jaime González, un habitante del sector cordillerano de Cerro Borracho, en Puerto Octay, debió ser evacuado a caballo tras sufrir complicaciones de salud.



Cuatro miembros de una familia fallecen en el incendio de su vivienda

Otro hecho trágico que enlutó a la comuna de Osorno, fue el fallecimiento de una familia completa, tras el incendio de su vivienda, en el sector de Bellavista. Se trató de un conocido matrimonio de profesores va jubilados, Martín Navia e Hilda García, junto a dos de sus hijos, Cristian y Rodrigo, quienes no lograron salir de la vivienda. El deceso causó consternación en toda la comunidad.

-Otras noticias 24/06: Un excelente

periodo de la temporada de invierno vivieron este año muchos dueños de hospedajes en Osorno, donde la ocupación hotelera llegó al 80 por ciento.





Medio: El Austral de Osorno El Austral de Osorno - Domingo Supl.:

Noticia general

Título: Los hechos noticiosos que impactaron a los lectores de la provincia durante 2024

Pág.: 6 Cm2: 594,7 VPE: \$517.382 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.500 13.500

No Definida



EN DICIEMBRE SE ABRIÓ AL USO PÚBLICO EL PARQUE HOTT, EN OVEJERÍA, DESPUÉS DE MÁS DE 40 AÑOS DE LUCHA VECINAL PARA CONSTRUIRLO.



Fabricantes de quesos gourmet de la provincia exportarán a EE.UU.

Una importante iniciativa es la que están trabajando cuatro productores de quesos de la provincia, quienes con el apoyo de Corfo, están trabajando para realizar envíos de sus productos a Estados Unidos, cumpliendo con toda la normativa que exige ese país, lo que además posibilita que se abran las puer-

tas para ingresar con sus elaboraciones a otros mercados del

Otras noticias

-15/07: Debido a la falta de una solución definitiva para el tema de la basura, se debió volver a prolongar la vida útil del megacolapsado vertedero de Curaco hasta el 2031.



Denuncian nuevos desborde de aguas servidas en los ríos Damas y Rahue

El desborde de una alcantarilla en la desembocadura del río Damas hacia el Rahue, se produjo el pasado 1 de agosto, situación que se repitió dos veces después en la misma zona, lo que generó preocupación por la gran cantidad de aguas servidas que caveron a los cauces. La situación derivó en un

sumario en contra de la empresa sanitaria Suralis, por parte de la Superintendencia de Servicios Sanitarios. La investigación sigue sin resolverse, luego de 5 meses de ocurrido el hecho.

Otras noticias:

-21/08: Una fuerte caída del mercado inmobiliario a nivel local.



El Servicio de Salud de Osorno es el tercero con peor desempeño del país

Un estudio realizado por el Instituto Res Pública, el Instituto de Políticas Públicas en Salud y la Facultad de Economía de la U. San Sebastián, evidenció que la red de la provincia figura entre las con más bajo rendimiento para solucionar las listas de espera. El Servicio de Salud de Osorno aparece como el terce-

ro con peor desempeño entre los 29 existentes a nivel país para resolver las listas de es-

Otras noticias:

-2/09: Agricultores están en alerta por reiterados delitos de abigeato. Se ha realizado un trabajo coordinado para reforzar la fiscalización en las rutas.



EN OCTUBRE, EL OBISPO DE OSORNO, CARLOS GODOY, SE REUNIÓ CON EL PAPA FRANCISCO EN EL MARCO DEL SÍNODO REALIZADO EN ROMA.



Medio: El Austral de Osorno El Austral de Osorno - Domingo Supl.:

Noticia general

Título: Los hechos noticiosos que impactaron a los lectores de la provincia durante 2024

Pág.: 7 Cm2: 605,6 VPE: \$526.831

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.500 13.500

No Definida



LAS OBRAS PARALIZADAS DEL LICEO CARMELA CARVAJAL DE PRAT HAN GENERADO LA MOLESTIA DE TODA LA COMUNIDAD OSORNINA Y HAN AFECTADO A MILES DE ALUMNOS QUE DESDE 2020 A LA FECHA NO CUENTAN CON UN ESTABLECIMIENTO PROPIO. NO HAY FECHA CLARA PARA EL REINICIO DE OBRAS.

Jaime Bertín gana la alcaldía de Osorno por un estrecho margen

El candidato independiente, Jaime Bertín (ex. DC), resultó electo como el nuevo alcalde de Osorno con 28.901 votos, superando sólo por 163 votos a Javier Hernández (UDI), que logró 28.738. Los resultados se conocieron recién pasadas las 24 horas debido a que desde que comenzó el conteo de los sufragios, los resultados eran voto a voto,

siendo prácticamente así en las 377 mesas escrutadoras distribuidas en los 28 locales de votación de la comuna.

Otras noticias

-06/10: Un adulto mayor fallece y una joven queda en riesgo vital en un voraz incendio registrado en un campamento ubicado en el sector de Ovejería.



Detectan una enorme mancha lechosa que contamina las aguas del río Damas

El origen de la enorme mancha contaminante es desconocido (sería de tipo industrial) y desapareció luego de unas horas producto de la Iluvia.

Otras noticias:

La presencia de una enorme mancha lechosa fue denunciada ante Salud, Medio Ambiente y el municipio local, por vecinos y ambientalistas, quienes lo califican como un retroceso tras las mejoras que ha presentado el cauce el último tiempo. Acusan que las descargas suceden durante los fines de semana largo.

-4/11: Embajador de Chile en Argentina sufre en carne propia el pésimo estado de la ruta internacional 215.



Detectan prioridad a funcionarios y parientes en las listas de espera

de la República dio a conocer los informes de auditorías que fueron realizados a tres hospitales del país, en las comunas de Osorno, Angol y Ovalle. En el Hospital Base de Osorno se detectó una grave irregularidad: el subdirector médico del centro asistencial intervino a su herma-

La Contraloría General

na, que estuvo sólo dos días en una lista de espera. El hecho causó indignación entre los pacientes y funcionarios del Hospital Base San José.

-2/12: Empresa del Parque Hott demanda por \$4,580 millones al Serviu y al Gobierno Regional

